

Inician programa reparación estructuras

Por: Frank Gaud

Mayagüez: La Comisión de Seguridad Contra Terremotos adscrita a la Fortaleza, espera que este año el Departamento de Educación pueda iniciar un programa de reparación de escuelas que estarían en riesgo de soportar un sismo de gran magnitud, adelantó el doctor Leandro Rodríguez Agrait, presidente de este organismo.

Rodríguez Agrait, profesor en la escuela de Ingeniería del Recinto Universitario de Mayagüez, explicó que ya se han detectado aquellas escuelas que deben ser reparadas para que puedan resistir un sismo, y aunque no será un proceso inmediato, se espera que se comiencen los trabajos pronto.

Otro departamento que también viene haciendo arreglos para que sus estructuras puedan afrontar un sismo en la Isla lo es Obras Públicas, según se dio a conocer. Ya se inició un proceso de reforzar puentes mediante un programa federal que garantiza parte del dinero invertido, según adelantó el profesional radicado en Mayagüez.

La Comisión de Seguridad Contra Terremotos fue un organismo creado por el gobernador Rafael Hernández Colón para establecer una política pública en torno a cómo Puerto Rico se debe preparar para enfrentar una emergencia en caso de un terremoto de gran magnitud, según se dio a conocer. Desde hace más de dos años se viene trabajando en un plan donde se reúne a profesionales de la ingeniería, la sismología, geología y representantes de las agencias del gobierno.

Rodríguez Agrait, entrevistado en Momento Noticioso,

(Canal 22) que auspicia LA ESTRELLA DE PUERTO RICO, en términos generales elogió los profesionales de la ingeniería que produce el recinto mayagüezano, pero se mostró preocupado por la forma en que actúan algunos contratistas en la Isla.

“Para construir correctamente y entender los efectos que tiene un cambio en un proyecto u obra, se tiene que estudiar”, dijo. “En ocasiones”, añadió, “los cambios que sufre un plano por acción de un contratista, no significan economías. A veces se cometen errores que en ocasiones no son de mala fe. Recomiendo que se enmiende la ley para exigir más a los contratistas”.

Sin embargo aclaró que en la Isla hay contratistas muy buenos que conocen bien la construcción. “Hay otros, que alegando que desde hace 20 años vienen haciendo algo, creen que están actuando bien en la construcción de una casa o una estructura”, enfatizó.

Otra preocupación expresada por el doctor Rodríguez lo es los muchos desprendimientos de terreno que viene experimentando la Isla, especialmente en áreas residenciales. Esto, dejó entrever, significará un grave problema en caso de que la Isla pueda experimentar un “temblor fuerte”.

Se espera que la Comisión inicie en los próximos días un programa de orientación a la ciudadanía a través de la prensa y los distintos medios, de cómo enfrentar un movimiento sísmico en la Isla, según se adelantó. “Bajo ese proyecto”, indicó, “se distribuirá propaganda escrita y se proyecta comprar una unidad motorizada para ofrecer material fílmico en los centros comerciales de la Isla”.

La Estrella 10-16-ENERO, 1991